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当小孩、“小丑”遇上小笼包

这一天，他们都是吃货！

本报讯 “哦哟！现在环境好

太多了，抬头能看到蓝天了！”9月

28日，沪宜公路4532号，已完成“五

违”环境综合整治的翔嘉建材市场

内，经营多年地板生意的老陈感叹。

“五违”整治，还能整治出美丽

天空来？原来，未整治前的翔嘉建

材市场，道路上总是堆满各种建材，

尘土飞扬；一抬头，上方晾满了五颜

六色的衣服；再加上一些违法搭建，

遮天蔽日，哪还有天空可看！

从地图上看，沪宜公路以北的

霍城路辟筑工程将市场分为东西两

部分，“结合霍城路辟筑工程，通过

多方联动，市场内7000平方米的违

法建筑通过整治已全部清除。”菊园

新区综治办专职副主任顾丰丰告诉

记者，为防止该区域出现偷倒垃圾

和渣土现象，沿霍城路至沪宜公路向

西还辟筑了围墙。

整治中最难攻克的是啥？安全！

随着近年来入驻商户的不断增加，市

场内经营户将住宿与生产、经营、储存

结合为一体的“三合一”现象问题突

出，加之消防设施缺损，安全隐患尤为

突出。“有的经营户全家住在二楼，乱

拉电线不说，因为店里住了人只能把

货物堆在门口，消防通道都堆没了，万

一发生火灾，后果不堪设想。”每每看

到市场内不少“邻居”这样做，老陈总

是心有余悸，“还好现在都整治好了！”

经过前期地毯式的详细排摸，整治前

市场内共有违法经营户31户，违法居

住 11户。菊园新区综治办与市场管

理方多次协调后，达成了一致意见，通

过上门告知、限时供电等措施，已逐步

规范了市场经营秩序。目前，存在问

题的商铺已全部完成整治。

为进一步消除消防隐患，菊园新

区综治办还联合相关部门，修复了市

场消防管网无水问题，在厂区间修建

了防火隔离墙，并对消防器材进行了

统一配备和维护。市场管理方还与经

营户签订了包卫生、包绿化、包管理的

门前三包协议，并专门在市场内划出

一片区域供经营户放置货物。此外，

店门前还定点放置了小桶，乱扔乱丢

垃圾的现象基本消除，新的店招店牌

也正在按规范要求设计。刚刚入驻的

经营户小吴说：“现在的市场看上去比

原来高了不少档次，大家生意都好了，

谁还愿意去破坏它的新面貌？”

“我们还建议管理方，借此次整治

契机，在招商引资和管理上多下功夫，

提高市场能级。”顾丰丰告诉记者，为

防止“五违”乱象返潮，菊园新区已依

托联勤网格化管理，对市场实行24小

时巡逻。同时，各相关部门也将不定

期“明察暗访”，将违法现象扼制在苗

头。焕然一新的翔嘉建材市场预计将

于近期整装亮相。

距离市场不远处的另一个整治项

目——沪宜公路 4491号的粮油管理

所仓库，共有违法建筑 7623平方米，

涉及经营户 60家。目前所有经营户

已搬离，违法建筑也已全部拆除，仓库

恢复原样后将清场封闭，然后交由土

地所有方再次开发利用。

除以上两个已全部完成的环境综

合整治项目外，嘉唐公路（菊园段）及

两侧地块项目也进展顺利。该项目共

有违法建筑 39813平方米，违法经营

户 32户，主要采取“拆迁+综合整治”

的方式。“由于涉及动拆迁，整体进展

相对缓慢，目前整治任务已完成过

半。”顾丰丰表示，动拆迁工作推进顺

利的话，预计年底前整治工作将全部

完成。 记者 刘静娴

菊园新区今年环境整治任务基本完成

精英人才畅谈服务科创建设

区五届人大常委会举行第四十六次会议
本报讯 9月 27日，区五届人大

常委会举行第四十六次会议。区人大

常委会主任许谋赛主持会议，副主任

王庆建、陆晞、王其明、张德祺、余卓平

等常委会组成人员出席。

会议听取了副区长周文杰代表区

政府所作的关于“六五”普法工作情况

的报告；表决通过了区人大常委会关

于“七五”普法工作的决议。

“六五”普法以来，嘉定以“法宝”、

“德宝”品牌为引领，通过建立法制宣

传教育保障、重点对象学法用法等六

项机制，打造“德法互济”等五个平台，

深入推进法治宣传教育工作，被评为

全国“六五”普法先进区。会议认为，5
年来，区政府认真贯彻落实区人大常

委会关于“六五”普法工作的决议精

神，深入推进法治宣传教育工作，取得

了较明显的成效。会议要求，在“七

五”普法期间，要深入学习宣传以宪法

为核心的中国特色社会主义法律体

系，大力提升重点对象的全民法治素

养，不断推进具有区域特色的法治

文化建设，深入推进多层次多形式

法治创建，着力加强法治宣传教育

方式方法创新，继续强化法治宣传

教育工作责任落实，切实加强法治

宣传教育的组织实施和监督检查。

会议还听取了部分嘉定选举产

生的市十四届人大代表履职情况的

汇报。区人民法院院长殷勇、区人

民检察院检察长阮祝军、区副巡视

员王炜芳列席会议。 记者 孙凌

本报讯 9月 29日，区政协召开

第五届第三十次常委会议，围绕我区

“加强创新社会治理，开展社会管理突

出问题综合整治”开展专题协商。区

政协主席刘海涛主持会议，区政协副

主席章宇慧、陈技、王漪、高雷平、朱芳

出席。副区长周文杰作情况通报。

通报指出，嘉定把“强化环境综合

整治，着力消除‘五违’问题”作为区

委、区政府今年重点推进工作和重点

督查任务，始终坚持依法依规，通过上

下联动、综合施策等举措，深入有效开

展整治工作。截至 9月 21日，1个市

级重点整治项目，即江桥镇吴淞江北

岸区域已全部整治完毕；11个区级重

点整治项目已完成 94.8%；20个街镇

级重点项目已完成87%。

会上，政协常委围绕嘉定创新社

会治理的方方面面，在管理方式、民生

保障等方面提出相关建议，期盼通过

标本兼治、综合施策，达到社会治理与

经济发展共赢的局面。

会议审议了区政协关于《协调发

展、补好短板，进一步破解困扰人民群

众生活的交通拥堵和无证无照经营两

大瓶颈问题》的重点调研报告、《政协

上海市嘉定区委员会委员履职考评细

则》、区政协“委员风采”宣传推荐名

单。会前，区政协常委实地视察了江

桥镇吴淞江沿岸的兆南钢材市场。

又讯 9月 27日，区政协召开第

五届委员会第五十二次主席会议。区

政协主席刘海涛主持会议，副主席章

宇慧、陈技、高雷平出席。

会议听取了区人社局关于我区提

高社会保障水平及构建和谐劳动关

系工作情况汇报，并开展专题协

商。会议肯定了嘉定社会保障各方

面的发展进度。会议建议，经济发

展的成果要惠及百姓，对于本地的

居民，每年适当提高养老待遇；对于

为数不多的镇保居民，在有条件的

情况下，要逐步纳入城保范围。

会议审议了嘉定区政协委员履

职平台（手机APP）项目、《政协上海

市嘉定区委员会委员履职考评细

则》、有关人事任免等事项；通报了

五届区政协委员履职统计情况。会

前，刘海涛一行视察飞利浦电子技

术（上海）有限公司。记者 顾娴慧

区政协召开第五届第三十次常委会议

本报讯 9月28日，虽然下着雨，

但丝毫没有消减市民品尝南翔小笼的

热情。住在徐家汇的陈阿婆一早就拉

着老伴，搭乘轨交11号线赶到南翔老

街，“我们每年都要来凑凑热闹呀！”她

说。当天9:30，没有任何喧闹的仪式、

没有敲锣打鼓的吆喝，上海南翔小笼

文化展十周年庆在绵绵细雨中开幕，

推出10多项精彩纷呈的文化活动。

“妈妈，给我吃一口！”和妈妈一起

从嘉定镇街道赶来的 3岁男孩包子，

看着新鲜出炉的小笼包，急吼吼地朝

妈妈喊道。每年南翔小笼文化展开幕

当天，来自天南海北的游客在数百米

长的南翔老街长桌上共同品尝南翔小

笼，都是一道旅游美食风景。而今年

小笼宴又添新风景：游客们一手撑着

伞一手拿筷子，在细雨中吃得热火朝

天，桌椅上方各式花纹的雨伞层层叠

叠，间或露出一张满足的脸（见右图）。

“好吃！”虽然口音生涩，但是竖起

的大拇指已经让周边游客理解了这个

红头发小丑对南翔小笼包的热爱程

度。继小丑节后，这些来自美国、法

国、英国、日本、西班牙、墨西哥、俄罗

斯的 18名小丑再次惊艳亮相小笼文

化展，在与市民游客共同体验小笼包

美妙滋味的同时，还“挤眉弄眼”地与

游客们零距离欢乐互动。吃饱后的小

丑，时不时与游客在街上发生一场邂

逅，孩子们看着“从天而降”的小丑一

会儿吹出巨大泡泡，一会儿夸张地模

仿老奶奶，不禁捧腹大笑。

一边是西方的逗趣滑稽表演，另

一边是中华传统戏曲的集体亮相——

第十届南翔戏曲庙会，这次请来了久

违上海的杭州滑稽艺术剧院和苏州滑

稽剧团的著名艺术家们，让喜爱戏曲

的市民游客大饱眼福。“今天特地从

外冈赶过来看苏州市滑稽剧团的演

出，要看到张克勤了，老激动的！”王

阿姨开心地说。两度“文华奖”及中

国戏剧“梅花奖”得主、国家一级演

员张克勤，全国小品大赛“金狮奖”

获得者、国家一级演员汤君儿和沈

益民，中国曲艺牡丹奖新人奖、国家

一级演员董其峰等一批沪上观众喜

爱的独角戏名家，都现身庙会表演

了他们的拿手好戏。

此次南翔小笼文化展包括了南

翔四小笼评选、小笼文化展十周年

回顾展、记忆中的老南翔图片展和

百名画童画游南翔等十多项精彩活

动。走入第十年的上海南翔小笼文

化展，也将始终以“小笼”聚焦上海

的地方文化符号，传承小笼文化内

涵。 记者 刘静娴 文/摄

补短板，谋发展

南翔小笼文化展上南翔小笼文化展上，，市民在品尝小笼市民在品尝小笼

“大居”工作推进会召开
本报讯 日前，上海市大型居住

社区建设工作推进会在南翔镇召开。

会议通报了全市保障性住房的建设情

况，市发改委、市推进办等相关大口委

办局及嘉定、奉贤、青浦等区就部分在

建保障房项目的落实和推进情况进行

了汇报交流。会议要求各相关郊区学

习借鉴成功经验，加快今年已开工的

保障性住房的建设及交付，同时要对

计划明年开工的项目进行充分的准

备。会前，与会人员实地视察了云翔

拓展大型居住社区的建设推进情况。

通讯员 李静

简明新闻

本报讯 9月 30日，嘉定区召开

精英人才服务科创建设座谈会。会

上，向2016年新入选“千人计划”专家

发放区级资助资金，嘉定区委组织部

与上海银行嘉定支行签署“嘉定精英

人才服务卡”合作协议，并为“嘉定区

科创人才服务直通站”授牌。区委副

书记周金林出席会议并讲话，区委常

委、组织部部长周文杰主持会议。中

央“千人计划”、上海“千人计划”、上海

领军人才等人才代表出席座谈会。

周金林指出，去年，嘉定被确定为

市郊唯一的科创中心重要承载区。嘉

定举全区之力推进科创中心重要承载

区建设，全力打造科学有力的政策框

架和保障体系，无缝对接的工作闭环

和近悦远来的人才高地。下阶段，嘉

定区人才工作要着眼改革，积极构建

更加完善的人才发展体制机制；要围

绕中心，大力引进科创建设急需各类

高层次人才，提升嘉定的创新优势、科

技优势、产业优势；要激发活力，努力

营造人才创新创造创业生态环境。

会上，12位精英人才就嘉定建设

科创中心重要承载区畅所欲言，建议

嘉定区人才政策可以增大覆盖面，并

建立有效的多方沟通机制。中央“千

人计划”专家蒲越虎认为，人才从海外

回国，看中的是环境，希望区委、区政

府能和人才、用人单位建立沟通机

制。“上海领军人才”代表章毅建议在

轨道交通 11号线嘉定西站增设公交

站点，方便附近企业员工。

记者 李华成


